

Wein

→ GENY HESS über Wein von der Horwer Halbinsel



Geny Hess
«aldente»-Kolumnist,
Experte für
Schweizer Weine –
und ein begnadeter
Koch

Wein vom Vierwaldstättersee? Das hat Tradition. *Toni Ottiger* vom Weingut Rosenau überzeugt auf der Horwer Halbinsel mit Sauvignon Blanc und Pinot Noir.



EIN LEBEN MIT REBEN Toni Ottiger mit Ehefrau Ursula, 42, und Tochter Leonie, 10, in den Rosenauer Rebbergen.

Wein vom Vierwaldstättersee

ÖKOLOGIE HAT TONI OTTIGER, 53, schon immer mehr interessiert als Zahlen. Deshalb absolvierte er nach seiner Banklehre eine Weinbaulehre und pachtete 1981 das Weingut Rosenau in Kastanienbaum LU. Sieben Hektaren bewirtschaftet Toni Ottiger heute auf der malerischen Horwer Halbinsel am Vierwaldstättersee. Und seine Weine haben in den letzten Jahren enorm an Charakter gewonnen. Wie der fruchtige und elegante Pinot Noir. Oder der Riesling × Sylvaner, der sich minera-

lisch, mit einer dezenten, gut in Säure verpackten Restsüsse zeigt. Heiss begehrt ist der Sauvignon Blanc, ein gehaltvoller Rosenau-Wein mit Aromen von Grapefruits, schwarzen Johannisbeeren und Holunderblüten. Die Säure ist saftig, klingt lange nach. Wer das Glück hat, eine dieser seltenen Flaschen zu ergattern, soll sie zu Spaghetti mit kräftiger Tomatensauce kredenzen – das ist Harmonie pur. Die Rosenauer Weine stammen alle aus idealer Südost- bis Süd- und Südwestlage. Das Mikro-

klima am Rande der Voralpen hat sich für den Weinbau als hervorragend erwiesen. «In dieser Gegend ist viel mehr möglich, als ich mir vor 20 Jahren vorgestellt habe», schwärmt Toni Ottiger. «Das Wasser des Sees ist ein ausgezeichneter Wärmespeicher für die Reblagen. Und dank dem Luzerner Hausberg Pilatus kennen wir in dieser Gegend fast keine Hagelschläge.»

.....
weingut-rosenau.ch, 6047 Kastanienbaum LU, Tel. 041 340 42 88